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ACTA No. 117-2015 3 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO CIENTO DIECISIETE GUION DOS MIL QUINCE, 4 

CELEBRADA POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN 5 

LETRAS, FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL MARTES OCHO DE DICIEMBRE DEL DOS MIL 6 

QUINCE, A LAS DIECISIETE HORAS CON CINCUENTA Y DOS MINUTOS, EN LA SALA DE 7 

SESIONES DE LA SEDE ALAJUELA. 8 

MIEMBROS PRESENTES 9 

Grant Daniels Alexandra, Licda. Vicepresidenta  10 

Jiménez Barboza Marvin, M.Sc. Tesorero  11 

Güell Delgado Jimmy, M.Sc.   Secretario  12 

Porras Calvo, José Pablo, M.Sc.       Prosecretario  13 

Herrera Jara, Gissell, M.Sc.  Vocal I        14 

Barrantes Chavarría Carlos, Bach.   Vocal  II          15 

 Gamboa Barrantes Bianney, M.Sc. Vocal III 16 

 MIEMBROS EN MISION OFICIAL 17 

González Castro, Lilliam, M.Sc. Presidenta 18 

  Hernández Ramírez Yolanda, Licda. Fiscal   19 

PRESIDE LA SESIÓN:     Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta 20 

SECRETARIA:                 M.Sc. Jimmy Güell Delgado, Secretario 21 

ORDEN DEL DÍA 22 

ARTÍCULO PRIMERO: Saludo y comprobación del quórum.  23 

ARTÍCULO SEGUNDO: Informes de las Jefaturas del  Colypro, correspondientes al 24 

periodo que comprende del mes de mayo a octubre 2015. 25 

2.1 Fiscalía. 26 

2.2 Administrativo. 27 

2.3 Recursos Humanos. 28 

2.4 Desarrollo Profesional. 29 

2.5 Infraestructura. 30 



Sesión Extraordinaria                                                                                      Junta Directiva 

Nº 117-2014                                     08-12-2013 

 
 

2 

 

2.6 Asesoría Legal. 1 

ARTÍCULO TERCERO:  Asuntos Varios. 2 

3.1 Tesorería. 3 

3.1.1 Solicitud de permiso. 4 

3.2 Vocalía II. 5 

3.2.1 Solicitud de permiso. 6 

ARTÍCULO PRIMERO:  Comprobación del quórum.  7 

La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, 8 

estando presentes los miembros de la Junta antes mencionados.  Se cuenta con la presencia del 9 

Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo y la M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal. 10 

La señora Viceprresidenta somete a aprobación el orden del día: 11 

ACUERDO 01: 12 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: ARTÍCULO PRIMERO: SALUDO Y 13 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM./ ARTÍCULO SEGUNDO:  INFORMES DE 14 

JEFATURAS DEL COLYPRO, CORRESPONDIENTES AL PERIODO QUE COMPRENDE 15 

DEL MES DE MAYO A OCTUBRE DE 2015./ ARTÍCULO TERCERO:  ASUNTOS 16 

VARIOS./   APROBADO POR SEIS VOTOS./ 17 

ARTÍCULO SEGUNDO: Informes de las Jefaturas del  Colypro, correspondientes al 18 

periodo que comprende del mes de mayo a octubre 2015. 19 

2.1 Fiscalía.   (Anexo 01). 20 

La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, autoriza el ingreso de la Licda. Bertalía 21 

Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía, quien ingresa a las 5:57 p.m., saluda a los presentes a 22 

quienes agradece la oportunidad brindada e indica que cualquier pregunta que deseen 23 

realizarle con mucho gusto las contestará, ya que sirven para aclarar. 24 

Procede a realizar la siguiente presentación (anexo 01): 25 

“FISCALIA 26 

Informe de labores 27 

II Cuatrimestre 2015 28 

Administración de la Fiscalía 29 

30 
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Unidad de Incorporaciones 9 

TABLA DE RESULTADOS OBTENIDOS 10 

UNIDAD DE INCORPORACIONES MESES  MAYO A OCTUBRE 2015 11 
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Unidad de Consultoría Legal al Colegiado 15 
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Estudio que corresponde al 40% de los expedientes estudiados depurados para 23 

archivar, casi en su totalidad son del 2014. 24 
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Unidad de Investigación Laboral 10 

Logros de la Unidad de Investigación Laboral  11 
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Unidad de Fiscalización del Ejercicio Legal  17 

En los meses de mayo a octubre 2015, la Unidad de Fiscalización del Ejercicio Legal de la 18 

Profesión, dentro de sus funciones ha realizado las siguientes gestiones administrativas 19 

que se desglosan gráficamente en los cuadros adjuntos: 20 

Indicadores  Cuadro 2 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Indicadores ISO  1 

Líder del proceso: Licda. Carmen Montoya Mejía 2 

Indicador 1: Tramitación de retiros   3 

Meta: 90% 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Indicador 2: Cumplimiento de charlas de inducción. 12 

Meta 90% 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Indicador 3:  21 

Cumplimiento de meta de educadores a notificar 22 

Meta: 75%  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 Al concluir la presentación la Licda. Ramírez Chaves, el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, 1 

Secretario,  saluda a la Licda. Ramírez Chaves, a quien agradece  la presencia y 2 

presentación del informe e indica que observó que la Fiscalía tiene dos proyectos: 3 

Congreso Nacional de Gestión Curricular y el de Experiencias Exitosas, por lo que se 4 

confunde, pues considera que el tema tiende al Departamento de Desarrollo Profesional y 5 

Personal que al de Fiscalía. 6 

 La Licda. Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía, responde que es una tradición en la Fiscalía que 7 

se involucren con gestión curricular, no es de ahora, indica que el Congreso de Gestión 8 

Curricular nació desde el 2008 y fue en la Unidad de Fiscalización donde se gestó. 9 

 Externa que a la Fiscalía le interesa este tema porque dentro de los fines del Colegio está 10 

debe procurar estos acercamientos, con universidades, colegios profesionales, académicos 11 

del país para poder, entre todos, ir haciendo cambios y mejoras en la educación. 12 

 Menciona que el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 13 

Incorporaciones, es analista y ha visto deficiencias de los programas de estudios de las 14 

universidades y considera que debería de homologarse un poco el perfil del administrador.  15 

Además hay una tendencia en el país de tratar que se establezcan perfiles de carreras, 16 

salidas, perfiles de contratación, por ello toda la parte académica les interesa. 17 

 En cuanto a experiencias exitosas, comenta que hay mucha gente que ha hecho cosas 18 

buenas y nadie sabe, están guardadas y pueden servirle a otros; por ello la idea es 19 

rescatar un poco, que el Colegio pueda obtener de las mismas personas que han realizado 20 

estos trabajos importantes, su experiencia y conocimiento para poder brindarlo a los 21 

demás; es algo que no es la primera vez que se realiza en el país, sin embargo el Colegio 22 

no lo ha hecho y considera que se puede intentar realizarlo. 23 

  En cuanto a CONAGECO, de la Junta Directiva salió la solicitud para que la Fiscalía se 24 

encargara de dar seguimiento a lo iniciado por la Fiscalía.  Indica que no lo están 25 

trabajando solo, han invitado al Departamento de Desarrollo Profesional y Personal. 26 

 El M.Sc. Güell Delgado, Secretario, externa a la Licda. Ramírez Chaves, que con todo 27 

respecto considera que sí se da la dualidad de funciones y durante la presentación que 28 

realizó la Jefa de Fiscalía habló de carencias de tiempo y de personal; por lo que le parece 29 

más importante que el personal de la Fiscalía se dedique a sus funciones, a lo que 30 
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realmente le corresponde, dado que si tuvieran el tiempo suficiente estaría de acuerdo en 1 

que la Fiscalía esté participando en ese tipo de proyectos; no obstante percibiendo que esa 2 

es una de las debilidades de la Fiscalía  3 

 El señor Secretario, externa que en cuanto a la cantidad de colaboradores que tiene la 4 

Fiscalía para cumplir con sus funciones, considera que se debe hacer una evaluación de si 5 

se debe o no continuar la Jefatura de Fiscalía con los proyectos, ya que son de ella 6 

específicamente. 7 

 Tomando en cuenta que la Unidad de Consultoría Legal al Colegiado es súper exitosa, 8 

aspecto que ha visto la Junta Directiva, quien considera que es el “trapito de dominguear” 9 

del Colegio, junto con la Unidad de Investigación Laboral, quien realiza un excelente 10 

trabajo; consulta cuál es el plazo que tiene la Unidad de Consultoría Legal para atender 11 

una consulta realizada por un colegiado; consulta si se requiere más personal en esta 12 

Unidad, qué arrojó el estudio de cargas, está bien documentado, podría la Junta Directiva 13 

tener documentación y suficientes bases para poder tomar decisiones con respecto a 14 

aumentar la cantidad de personal en esa Unidad, ya que en realidad es algo fundamental. 15 

 Dentro de la misma temática, consulta si los colaboradores se están utilizando para la 16 

misma temática o están exclusivamente para atención al Colegiado. 17 

 La Licda. Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía, responde que con respecto a los proyectos la 18 

Fiscalía los presentó el año pasado, fueron aprobados por lo que les están dando 19 

continuidad a lo que les dijeron que sí. 20 

 En cuando a los colaboradores de la Unidad de Consultoría Legal, externa que ahí hace 21 

falta más gente y una de las razones es que hay muchísimas solicitudes de las regionales 22 

para que los visite un abogado y dicen “mándeme un abogado cada mes o cada quince 23 

días” y hace tiempo que no se visitan las regionales, ya que no alcanzan los colaboradores 24 

para atender, dado que las citas se están otorgando a dos meses, lo cual es mucho. 25 

 Indica que no se puede atender más gente de la que se atiende y los abogados no solo 26 

atienden al colegiado, sino que deben hacer los escritor, dar seguimiento, hacer 27 

notificaciones de lo que llega el contencioso, contestar correos y preguntas, en ocasiones 28 

les envían mucho documento escrito, a veces paquetes de documentos; por ello es 29 

importante que hayan más colaboradores. 30 
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 Expresa que la Fiscalía pidió un abogado más que aún no se ha contratado y la Encargada 1 

de la Unidad de Consultoría Legal, le externó que la Junta Directiva dijo que era un 2 

abogado más para esa Unidad y ella le dijo “Lorena es para que vaya a las regionales”. 3 

 Señala que a este tema se le debe poner atención, pues los abogados se mueven, se van 4 

buenos elementos, por ello es una lástima que en este momento uno de los abogados ha 5 

renunciado.  Añade que en ocasiones los colegiados dicen “pero por qué no nombran 6 

abogados en las regionales o por lo menos por sectores, para atender a la gente e incluso 7 

para dar charlas”; no solamente atender sino ir a las instituciones para hablar de asuntos 8 

legales.  La Licda. Ramírez Chaves expresa que sí se necesita más personal.  9 

 El señor Secretario consulta qué arrojó el estudio de cargas. 10 

 La Licda. Ramírez Chaves, apenas lo están comenzando a ver, hoy se reunión con la 11 

Jefatura de Recursos Humanos y se le debe hacer una revisión a todo, para atender 12 

algunas observaciones que realizó esa Jefatura y no han terminado porque es un trabajo 13 

muy lento, no han llegado a la parte de Consultoría Legal al Colegiado y estará informando 14 

al respecto posteriormente porque ahorita no tiene dato. 15 

 El señor Prosecretario consulta a la Licda. Ramírez Chaves, cuántas personas considera 16 

requieren para poder normalizar el servicio. 17 

La Licda. Ramírez Chaves, responde que otra cosa es que se les está solicitando atención 18 

por chat, por lo que considera que para atenderlo se debe contratar un abogado más, ya 19 

que no es solamente contestar, sino buscar un documento para remitirlo a la persona y si 20 

se atienden las regionales se debe contratar un abogado más.  Añade que para decir que 21 

se está atendiendo en tiempo se requieren tres abogados más. 22 

 Indica que se debe ver que también la Unidad de Incorporaciones realiza muy buen 23 

trabajo, se obtienen buenos cumplimientos, no ha fallado la gente, sino situaciones que se 24 

han dado en la Unidad de Fiscalización, por lo que algunas metas no se han cumplido; sin 25 

embargo se hace muy buen esfuerzo. 26 

 El M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, consulta a la Licda. Ramírez Chaves, si en 27 

la Fiscalía tienen claro que la nueva plaza que aprobó la Junta Directiva es para la Unidad 28 

de Consultoría Legal al Colegiado no para que visite las regionales. 29 
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 La Licda. Ramírez Chaves, responde que el propósito era enviarlo a las regionales, pero la 1 

Junta Directiva aprobó que era para la Unidad de Consultoría Legal. 2 

 El señor Prosecretario, indica qué bueno que se tienen claro que no es para ir a las 3 

regionales, ya que no estaría de acuerdo; considera que en caso de asignar un abogado 4 

para que visite las regionales sería para cumplirle a cierta gente y no para dar un cien por 5 

ciento de lo que se necesita; en ese caso prefiere tener una persona en la oficina para que 6 

atienda a los colegiados por el chat que se traslade a las regionales; considera que es más 7 

eficiente tener a una persona atendiendo por el chat que trasladándose a las regionales, 8 

situación que plantearon algunos colegiados de Cartago, indica que a su gusto no está de 9 

acuerdo en contratar un abogado para las Juntas Regionales, ya que con el chat se puede 10 

dar ese servicio y mejor aún, porque el mismo colegiado no se debe trasladar puede 11 

consultar desde una computadora o celular. 12 

 Externa a la Jefa de Fiscalía su preocupación en cuanto a la labor de la Unidad de 13 

Fiscalización, porque en el informe que presenta ve proyectos, más incorporaciones, 14 

acreditación; sin embargo propiamente lo que ve de la Unidad de Fiscalización no ve. 15 

 En relación a experiencias exitosas y que hay colaboradores que trabajan muy bien, eso lo 16 

tiene claro, sin embargo hay personas que trabajan muy bien en el proceso de educación.  17 

Consulta dónde está la actividad de la Fiscalía en cuanto a la Unidad de Fiscalización; tal y 18 

como se lo ha externado a la Licda. Yolanda Hernández Ramírez, Fiscal, considera que el 19 

Ministerio de Educación Pública ve al Colegio como un chiste, suena muy feo pero es la 20 

verdad, consulta qué está haciendo la Fiscalía con respecto a esto, considera que ya basta 21 

de reuniones, pues dicen una cosa, pero cuando salen por la puerta están diciendo otra.  22 

Consulta qué está haciendo la Fiscalía para ir mejorando la Fiscalización.  Señala que no 23 

está de acuerdo en que el Investigador Laboral de la Fiscalía esté en manos de la Fiscalía, 24 

fue uno de los miembros de Junta Directiva que trató de que este Investigador 25 

perteneciera al Departamento de Desarrollo Profesional y Personal, ya que considera 26 

ilógico que el Colegio tenga dos investigadores en dos áreas distintas y tengan que andar 27 

peleándose entre jefaturas que hace cada uno.  Lo que quiere decir con esto es, ya que 28 

tienen el Investigador tampoco en esa área se está trabajando la Fiscalización, se están 29 

realizando investigaciones de otro tipo, pero lo que es Fiscalización le preocupa, pues no se 30 
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trata solo de averiguar si una persona es o no colegiada, es si está cumpliendo con lo 1 

demás. 2 

 Consulta qué está haciendo la Fiscalía, ahora que se cuenta con el nuevo Código 3 

Deontológico, se está llevando a los colegios; por ello considera que la Fiscalía debe tomar 4 

un nuevo rumbo en el próximo año. 5 

 La Licda. Bertalía Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía, responde que lo más difícil de todo el 6 

trabajo que se lleva a en la Fiscalía en cuanto a los logros son los de la Unidad de 7 

Fiscalización, no es porque no se hace, es porque es una parte muy difícil de imponer.  8 

Recuerda a los presentes que la Ley 4770, es un poco omisa, y mucha gente responde “yo 9 

no tengo por qué”, siendo este aspecto algo muy difícil para la Unidad de Fiscalización.  10 

Reconoce que han estado con relaciones muy diplomáticas con el Ministerio de Educación 11 

Pública (MEP) y han logrado muchísimo.  Informa que la mayor parte de gente que se ha 12 

incorporado al Colypro ha sido en los últimos diez años en cantidades exagerados, para 13 

ello pueden ver las estadísticas. Han logrado que la gente se incorpore increíblemente 14 

mucho más en diez años que en cincuenta y cinco, siendo estos logros que se obtienen de 15 

todas partes. 16 

  El señor Prosecretario consulta, qué se hace con incorporar, pues eso suena como una 17 

cooperativa, prefiere que ingrese solo una persona al mes, pero ofrecerle un servicio de 18 

calidad, pues Fiscalía no es solo afuera, también puede ser adentro, con los cursos de 19 

capacitación. 20 

 Consulta a los presentes si han analizado tantas capacitaciones que da el Colegio y cuantas 21 

de ellas son funcionales, aspecto que se ha discutido a lo interno de la Junta Directiva. 22 

 La Licda. Ramírez Chaves, menciona que sobre eso hay una solicitud y un acuerdo de 23 

Junta, que se evalúe el impacto de los cursos que se ofrecen.  Piensa que el Colegio es un 24 

producto no acabado y se está en ese proceso de buscar nuevas formas.  Es cierto que hay 25 

un tema del desempeño competente y si le consulta qué hace el Colegio al respecto, lo 26 

único que puede decir es capacitar. 27 

 Indica que no se puede intervenir en las instituciones cuando un colegiado está trabajando 28 

mal, pues es competencia interna del MEP, a menos que llegue una denuncia el Colegio 29 

puede accionar, como lo hace el Colegio de Abogados de Costa Rica; añade que se tiene 30 
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que trabajar mucho más sobre eso, considera que con los nuevos puestos tienen que ir 1 

buscando siempre la mayor utilización.  En el caso del investigador que tiene la Fiscalía es 2 

laboral; así se propuso y así se nombró, por ello defienden que esté dentro de la Fiscalía, 3 

porque es para la defensa y les ayuda con la parte de cómo hacer cumplir los fines en 4 

defensa de los educadores, no es investigación académica pura para lo que fue nombrado. 5 

 Considera que ahí se realiza un trabajo importante, el cual han estado haciendo con 6 

Comisiones de Filósofos, de profesores de Artes Industriales, Hogar y cantidad de 7 

gestiones que se han hecho en ese sentido. 8 

 Externa al señor Prosecretario que tienen claro y desean que la Unidad de Fiscalización 9 

cuente con más personal o personas que puedan apoyar en ese sentido, que no solamente 10 

se fiscaliza, en ocasiones que piensa que la gente que está ahí está nada más para 11 

fiscalizar, pero también llegan retiros en cantidad, todas las investigaciones que llegan a la 12 

Junta Directiva van para la Fiscalía, por ello requieren gente.  En relación a la consulta si 13 

en ocasiones ocupa a los abogados de Fiscalía, responde que a veces sí, ya que en 14 

ocasiones tiene tres investigaciones y debe dividir entre uno y otro abogado. 15 

 El señor Prosecretario comenta que la señora Fiscal había dicho que requería que el 16 

abogado a contratar realizara dictámenes, sin embargo este año solamente han realizado 17 

seis; por ello no ve tan necesario contratar un abogado, dado que no ve una cantidad de 18 

dictámenes que los justifique. 19 

 La Licda. Ramírez Chaves, responde que habían solicitado un abogado con experiencia y 20 

conocimiento en la parte administrativa, pues es ahí donde pensaban que era necesario 21 

para cuando hay que ir a presentar una denuncia o elaborar un criterio sobre un tema 22 

específico que tuviera ese profesional experimentado para que realizar el trabajo y no 23 

solamente se refiere a ese tipo de dictámenes sino a otros para participar más a lo 24 

externo. 25 

 El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, externa que no está de acuerdo en que se 26 

esté realizando duplicidad de trabajo, desde su perspectiva considera que se está haciendo 27 

un trabajo integrado e interdisciplinario, porque el objetivo que busca atender un mismo 28 

dato no es el mismo objetivo de otro departamento.  Considera que el trabajo 29 

interdepartamental e integrado es importante en una corporación que busca crecer; por lo 30 
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que está de acuerdo con eso.  En ocasiones hay una delgada línea entre lo que separa el 1 

trabajo interdisciplinario a la duplicidad de funciones y es ahí donde le corresponde a la 2 

Fiscalía, presentarle a la Junta Directiva dentro del informe con mayor claridad esa 3 

diferencia. 4 

 Desea manifestar su confianza, porque ha visto la forma, seriedad y empeño con el que 5 

trabaja la Fiscalía; sin embargo de repente es un asunto para entender cómo es el 6 

panorama y si se está realizando un mismo trabajo dos veces, lo cual restaría eficiencia a 7 

todas luces.  Reitera que bajo su perspectiva es algo positivo por el enfoque que acaba de 8 

explicar. 9 

 Consulta a la Licda. Ramírez Chaves, si tiene el dato de las suma de personas incorporadas 10 

más las reincorporaciones y la cifra de personas retiradas para manejar el nivel de 11 

crecimiento de colegiados. 12 

 La Jefa de Fiscalía responde que sí lo manejan, solo que no los trajo, sin embargo este año 13 

han visto un crecimiento en los retiros, hay una tendencia de los colegiados que se 14 

pensionan y desean retirarse de una vez, tiempo atrás era un poco más lento. 15 

 Añade que han conversado sobre los colegiados jubilados, quienes no tienen la obligación 16 

de pertenecer al Colegio y muchos se retiran porque no tienen ninguna relación con este y 17 

si existiese alguna forma de mantenerlos. 18 

 El Bach. Barrantes Chavarría, Vocal II, consulta a la Licda. Ramírez Chaves, si han 19 

transmitido esa preocupación a los departamentos correspondientes a fin de motivar esos 20 

colegiados, ya que es ahí donde tiene que verse el trabajo interdepartamental. 21 

 La Licda. Ramírez Chaves, responde que estas cosas las comenta con la Licda. Yolanda 22 

Hernández Ramírez, Fiscal, siempre que ven algún asunto que les interese o llame la 23 

atención; considera que hay conciencia en el Colegio y una buena cantidad de personas 24 

que están jubiladas siguen perteneciendo al Colegio, que de alguna manera si logran 25 

interesarlos y motivarlos continuaran siendo colegiados e incluso algunos llaman a decir 26 

“estoy retirado y deseo incorporarme nuevamente”, en ocasiones por cosas pequeñas 27 

como ingresar al centro de recreo o asistir a actividades sociales.  Añade que los 28 

colegiados que están cerca de Alajuela, tienen muchos mayores beneficios que otros, por 29 

en las regionales hay personas que a como se pensiona se retira, hay regionales que han 30 
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realizado esfuerzos, tal es el caso de la Junta Regional de Occidente, que realiza dos 1 

paseos de colegiados jubilados al año y aunque sea por eso la gente continua en el 2 

Colegio. 3 

 El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, considera que la Jefatura de Fiscalía está muy 4 

recargada de funciones, tales como el Magisterio en Acción, Foros, reuniones, entre otras 5 

cosas más que la misma Junta Directiva le asigna.  Desconoce hasta donde la función de la 6 

Licda. Ramírez Chaves, como también abogada se ve mermada o limitada, por tanta 7 

representación en tatas cosas que la Junta Directiva o la misma Fiscalía le insta a 8 

participar. 9 

 En relación a los criterios legales, como el que se solicitó acerca de la Presidencia de la 10 

Junta Regional de Alajuela, en setiembre y a la fecha no se ha dado.  Considera que esto 11 

es un asunto muy sencillo de solucionar, no requiere de mucho pensamiento. 12 

 Indica que si la Junta Directiva establece las funciones para el perfil del nuevo abogado, no 13 

se deben de cambiar. 14 

 Expresa que como Supervisor de un Circuito de educación, siempre ha considerado que es 15 

una fuente sumamente rica y tanto su persona como el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, 16 

Secretario, quien también es Supervisor de Circuito se ponen a disposición de que en 17 

cuando haya algún tipo de comunicaciones para alguna institución se les tome en cuenta y 18 

no solamente a ellos dos, sino a la mayoría de supervisores, pues así se puede abarcar el 19 

largo y ancho del país. 20 

 Expresa que hay otro dictamen que se solicitó a la Fiscalía, el cual considera que tampoco 21 

es de mucho pensamiento, sobre el pago a las personas que aplican pruebas de 22 

bachillerato. 23 

 La Licda. Ramírez Chaves, responde que sobre ese dictamen ya remitieron la respuesta.  24 

Agradece al señor Tesorero el ofrecimiento de tomarlos en cuenta, dado que es muy 25 

importante. 26 

 Menciona que en cuanto a sus representaciones se ha sentido muy bien asistiendo a 27 

reuniones con educadores o autoridades del Ministerio de Educación Pública, pues es parte 28 

de ese gremio y ahí están.  Considera importante que el Colegio tenga siempre 29 

representación, este no puede estar ausente de donde están las organizaciones y de donde 30 
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se puede criticar o alabar por lo que hace el Colegio.  En este sentido no cumple con todo 1 

por andar en tanto, pero considera importante participar; en ocasiones no se tienen a 2 

personas por la cantidad de personas que atienden y cree que no puede decirle a una 3 

persona vaya Usted, para que le diga me tienen que pagar extras porque no voy a ocupar 4 

mi tiempo en eso, por eso a veces es mejor que asista el Lic. Jorge Quesada Lacayo, 5 

Investigador Laboral, quien tiene mucha voluntad y en ocasiones les acompaña. 6 

 En cuanto a los criterios o resultados de investigaciones, el problema es que los abogados 7 

tratan de realizar informes muy completos, tal vez tienen que hacer algo más sencillo, pero 8 

revisan actas para tener seguridad y realizan informes un poco largos.  9 

 La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, agradece la asistencia de la Jefa de 10 

Fiscalía e información brindada. 11 

La Licda. Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía, sale de la sala a las 6:57 p.m. 12 

2.2 Administrativo.   (Anexo 02). 13 

 Al ser las 6:58 p.m. la Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, autoriza el ingreso 14 

de la Licda. Viviana Alvarado Arias, Jefa Administrativa, quien ingresa, saluda a los 15 

presentes y realiza la siguiente presentación: 16 

“Departamento Administrativo 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Funciones principales: 27 

El departamento está formado por alrededor de 80 personas comprometidas con la 28 

prestación de los siguientes servicios: 29 

 Recepción de trámites varios. 30 



Sesión Extraordinaria                                                                                      Junta Directiva 

Nº 117-2014                                     08-12-2013 

 
 

17 

 

0

500

1000

1500

2000

279286358376413
524 557571

659725774 836

1136123312461330
14221545

 Confección de carné. 1 

 Confección de constancias y apercibimientos. 2 

 Brindar servicios de transporte y mensajería a quienes lo requieran. 3 

 Reservar cabinas, áreas de camping y salones de eventos. 4 

 Mantener los centros recreativos en condiciones óptimas y agradables para los visitantes. 5 

 Tramitar el pago de estipendios, así como dar seguimiento a los trámites administrativos. 6 

 Custodiar toda la documentación que forma parte de los expedientes de los colegiados y la 7 

información histórica de la Corporación. 8 

 Administrar los indicadores de los procesos de calidad de servicios generales, servicios al 9 

colegiado y centro de recreo. 10 

Servicios al Colegiado  11 

Desempeño de Indicadores 12 

Objetivo de Calidad 13 

Indicadores con su respectivo desempeño 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

*  Como parte del mejoramiento continuo, la meta del indicador de carné se aumentó al 95% 20 

en el mes de Setiembre 2015. 21 

Acumulado de trámites por oficina, II cuatrimestre 2015 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Acumulado de trámites por tipo, II cuatrimestre 2015 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Servicios Generales 11 

Objetivo de Calidad 12 

Objetivo del proceso: Brindar soporte y apoyo logístico a las diferentes áreas de la 13 

organización a fin de atender oportunamente las necesidades relacionadas con los 14 

suministros, mensajería, transporte, vigilancia y limpieza. 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Notas: 20 

El incumplimiento del indicador #2 se debe a que la Unidad de Compras no entregó a 21 

tiempo las órdenes de compra, en Julio se solicitó una Acción Correctiva, no se abrió 22 

porque la nueva gestora estaba aún en proceso de familiarización con el puesto, 23 

posteriormente la auditoría de INTECO recomendó cambiar la forma de medición de este 24 

indicador. 25 

Acumulado de transportes,  II Cuatrimestre 2015 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Sesión Extraordinaria                                                                                      Junta Directiva 

Nº 117-2014                                     08-12-2013 

 
 

19 

 

37016

2033 1387 989 349 33

Cabinas
Brasilito

Camping
Brasilito

Cabinas
San Carlos

Camping
San Carlos

141
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11

Centro de Recreo 1 

Objetivo de Calidad 2 

Objetivo del proceso: Suplir las necesidades de entretenimiento de los colegiados (as) y 3 

visitantes autorizados mediante el centro de recreo. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Indicadores con su respectivo desempeño 9 

 10 

 11 

 12 

Notas:  13 

Indicador #1 está compuesto por 16 ítems, incumplimiento de setiembre es de 1 ítem y el 14 

de Noviembre son 3 ítems. 15 

Acumulado de visitas a Centros de Recreo, II Cuatrimestre 2015 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Acumulado de reservaciones en Centros de Recreo, I Cuatrimestre 2015 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Acumulado de visitas al Gimnasio de Alajuela, II Cuatrimestre 2015. 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

CENTROS DE RECREO 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 Al concluir la Licda. Alvarado Arias, la presentación el Bach. Carlos Barrantes Chavarría, 26 

Vocal II, sugiere que en la información se incluya el kilometraje que realizan los vehículos 27 

del Colegio; así como el tiempo que utilizan los choferes en trasladarse de un lugar a otro y 28 

así sumar estos datos a la estadística. 29 
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 El M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, felicita a la Licda. Alvarado Arias, Jefa del 1 

Departamento Administrativo, por las muchas mejorías que ha notado en el servicio al 2 

cliente que brindan y el tener a cargo a tantos colaboradores que hacen labores totalmente 3 

distintas entre sí. 4 

 La Licda. Viviana Alvarado Arias, agradece la felicitación externada por el señor 5 

Prosecretario y sale de la sala al ser las 7:49 p.m. 6 

2.3 Recursos Humanos.   (Anexo 03). 7 

 Al ser las 7:50 p.m. la Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, autoriza el ingreso 8 

de la Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos Humanos, quien realiza 9 

la siguiente presentación: 10 

“DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

LINEAMIENTOS DPTO. RRHH 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Total de clientes: 151 Servicio diario   1 

Prom. 55,000 Clientes 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

ANÁLISIS OCUPACIONAL 13 

Estudios de Cargas de Trabajo: 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 Clasificación de Puestos (Manual de Puestos) 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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RECLUTAMIENTO, SELECCIÓN Y CONTRATACIÓN DE PERSONAL 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

INDUCCIÓN DE PERSONAL 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

CAPACITACIÓN AL PERSONAL (CIERRE DE BRECHA Y ACTUALIZACIÓN) 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Sesión Extraordinaria                                                                                      Junta Directiva 

Nº 117-2014                                     08-12-2013 

 
 

25 

 

 ADMINISTRACIÓN SALARIAL 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Valoración de Puestos 11 

 12 

 13 

 14 

Liquidaciones por Término de contrato 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

RELACIONES LABORALES 28 

Actividades sociales 29 

 Rosario al niño 30 
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 Día del colaborador 1 

 Día del Padre 2 

 Día de la Madre 3 

 Acto cívico (semana cívica) 4 

 Reconocimientos al personal por años de servicio 5 

 Fiesta infantil navideña 6 

 Actividad cierre de año 7 

ATENCIÓN ACCIDENTES LABORALES 8 

 9 

 10 

 11 

 Al concluir la presentación de la Licda. Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos 12 

Humanos, el M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, consulta cuál es el estimado de 13 

una capacitación para un colaborador. 14 

 La Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos Humanos, responde que sí 15 

y expone el siguiente cronograma para el siguiente año, basado en un diagnóstico y 16 

coordinado con los superiores (anexo 04): 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Al terminar la presentación de la Licda. Arce Ávila, el M.Sc. Jimmy Güell Delgado, 13 

Secretario, consulta sobre la publicación realizada por el Colegio para contratar un abogado 14 

para la Fiscalía; sin que la Junta Directiva, hubiera aprobado dicha contratación; consulta a 15 

la Licda. Arce Ávila, por qué se hizo y por qué no se esperó a que la Junta Directiva tomara 16 

un acuerdo, ya que al final se dio lo que no debió haberse dado. 17 

La Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos Humanos, responde que 18 

en ocasiones uno se deja llevar porque llega todo mundo a presionar diciendo que hay un 19 

acuerdo de la Comisión de Presupuesto y de una u otra manera tienen un cumplimiento de 20 

plazo.  Indica que el perfil estaba perfectamente diseñado, lo que deseaban era hacer las 21 

cosas bien e iniciaron la recepción de ofertas, lo cual no es un pecado, porque muchas 22 

organizaciones para alimentar su base de datos ponen un anuncio y no significa que va, así 23 

obtienen materiales por aquello de que surja algo y no pasaba nada si el Colegio ponía el 24 

anuncio; obviamente no se realizaría el proceso de contratación sin la autorización de la 25 

Junta Directiva.  No está adornando ese caso particular, sino que de una u otra manera se 26 

hizo para tratar de ganar tiempo porque hasta un miembro de Junta Directiva le dijo “es 27 

que eso urge, ya me lo pidieron y están presionando”; por ello pensó “si un miembro de 28 

Junta le pide algo, como no hacerlo.” 29 
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El señor Secretario externa a la Licda. Arce Ávila, que ella tiene un puesto muy importante 1 

para la Junta Directiva y todo el tiempo que se gastó; así como el dinero para la 2 

publicación, para que después no funcionara, es un tiempo que la corporación está 3 

perdiendo y por ello debería de responder. 4 

Externa que esa situación le dejó un sin sabor y ahora que manifiesta que hubo presión y 5 

por parte de un miembro de Junta Directiva, eso todavía le preocupa màs cómo un 6 

miembro de la Junta Directiva puede influir en recursos humanos.  Reitera que le preocupa 7 

mucho y que la Jefatura de Recursos Humanos haga esa afirmación, deja muy mal parado 8 

el departamento, pues no pueden recibir presiones de nadie y en el momento que un 9 

miembro de Junta Directiva le diga “necesito que contrate una personas” debe de 10 

responder “no discúlpeme, Usted es un miembro de Junta Directiva y no tiene la potestad 11 

para hacerlo, no hay un acuerdo que me indique a mí. 12 

El señor Secretario solicita al Departamento de Recursos Humanos que eso no vuelva a 13 

suceder, pues no deben de buscar personal sin que la Junta Directiva lo haya acordado, en 14 

caso de que sea para levantar un registro sería excelente pero la publicación se realizó 15 

para un puesto específico y así se denota en la explicación brindada por la Licda. Arce 16 

Ávila, según lo externado se percibe que actuó para cumplir con lo que le solicitaron y la 17 

Junta Directiva tenía otro pensamiento, otro perfil el que buscaba. 18 

Indica que en el momento de la publicación le preocupó, pero hoy con las explicaciones de 19 

la Licda. Arce Ávila, se preocupa más. 20 

La Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos Humanos, señala que 21 

desconoce si están malinterpretando lo que están diciendo e indica que ha tenido 22 

presiones, se considera profesional en su trabajo ya que no es el primero en recursos 23 

humanos y ha tenido presiones que ha sabido manejar pues ante eso es una persona con 24 

ética y profesionalismo. 25 

Considera que a nivel de Junta Directiva, deberían manejar cuando un miembro de Junta 26 

Directiva solicita información “x” de evaluaciones, datos salariales, entre otras cosas, 27 

consulta si las da o no, pues se han presentado este tipo de cosas, que tal vez no se ven 28 

mal, pero en ningún momento fue algo que se hizo por querer saltarse la autoridad que 29 

tienen; sin embargo considera que hubo mucha confusión en ese puesto, porque a nivel de 30 
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la Comisión de Presupuesto, por ejemplo, le han pedido cosas para que las haga y se 1 

supone que fue esa comisión la que solicitó que se empezara a trabajar en ese puesto. 2 

Externa que a nivel de Comisión de Presupuesto le llegan los acuerdos, por ello consulta si 3 

le hace o no caso a un acuerdo de la comisión. 4 

El señor Secretario responde que es diferente y la explicación que está dando no fue lo 5 

mismo que dijo antes, ya que dijo que “un miembro de Junta Directiva”. 6 

La presión fue en asuntos de tiempo, para que ese puesto se dé se debe contratar en un 7 

tiempo menor, ya que el chat se negoció, el Departamento de T.I. está trabajando en ello, 8 

por asuntos de tiempo, no que la estén presionando, haga, vaya y contrate y a Usted no lo 9 

importa lo que diga el resto. 10 

El Lic. Alberto Salas Arias, Director Ejecutivo, se refiere que lo que la Licda. Arce Ávila, se 11 

refiere es sobre la presión de “qué pasó con la publicación de eso” 12 

El señor Secretario, reitera que no desea que esta situación vuelva a suceder que debe 13 

esperar hasta que el acuerdo esté el acuerdo ya que buscó un perfil y cuando el tema llegó 14 

a la Junta Directiva era otro y se perdió el tiempo. 15 

La Licda. Arce Ávila, responde que el asunto es complicado con ese puesto, ya que hasta 16 

ella estaba confundida, inclusive con un oficio firmada por la Fiscal donde detalla la lista de 17 

funciones y le indican que hay un acuerdo de la Comisión de Presupuesto. 18 

El señor Secretario indica que es diferente que le soliciten información a que realice una 19 

publicación.  Reitera su solicitud de que no vuelva a ocurrir lo mismo. 20 

Consulta si aún está vigente la herramienta que se utiliza para la valoración de salarios, ya 21 

que dos o tres puntos puede disparar un salario.  Consulta si sobre el particular se ha 22 

hecho algo. 23 

La Licda. Arce Ávila, responde que la herramienta ya está hecha, ella la hizo y ahora está 24 

por definir una fecha para pruebas porque en efecto la herramienta que utiliza actualmente 25 

el Colegio es una herramienta standard y no a la medida del Colegio, la cual tiene varias 26 

desventajas en las categorías.  Añade que hacer una herramienta de salarios es algo 27 

complejo y ya existe un gran avance, deben revisar los 128 puestos que tiene el Colegio y 28 

empezar a revisar uno a uno. 29 
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El señor Secretario agradece la información brindada por la Jefa del Departamento de 1 

Recursos Humanos. 2 

La M.Sc. Bianney Gamboa Barrantes, Vocal III, considera que en ocasiones como 3 

miembros de Junta Directiva pierden esa perspectiva de lo que es la Junta Directiva, pues 4 

por las situaciones que se dan pareciera que la Junta Directiva son solo dos personas y las 5 

cosas no son así y eso lo ha externado varias veces, por ello desea enfatizar.   6 

Con respecto al clima organizacional expresa que le gustaría que se hiciera uno, porque en 7 

la medida que ese clima sea positivo la gente genera mejor calidad de trabajo. 8 

La Licda. Arce Ávila, responde que una vez al año se realiza una encuesta, ahora 9 

corresponde realizarla en enero 2016 y añade que ya se cuenta con una política de clima 10 

organizacional. 11 

La Licda. Grant Daniels, agradece a la Jefa del Departamento de Recursos Humanos el 12 

informe brindado 13 

Al ser las 8:59 p.m. la Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos 14 

Humanos, sale de la sala, no sin antes agradecer las observaciones realizadas. 15 

2.4 Desarrollo Profesional.   (Anexo 05). 16 

La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, autoriza el ingreso de la M.Sc. Eida 17 

Calvo Arias, Jefa del Departamento de Desarrollo Profesional y Personal, quien ingresa, 18 

saluda a los presentes y realiza la siguiente presentación: 19 

INFORME A JUNTA DIRECTIVA 20 

08 de diciembre 2015 21 

 PRESENTACIÓN DEL INFORME 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 Indicadores de la Ficha de Proceso 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 Objetivos de Calidad 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

De acuerdo con el PAT: 1. abril a agosto 2.  setiembre a noviembre 24 

Total de cursos por gestor/a 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Mayra

Total de curso por gestor 

cortos 20 y 40

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 
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 21 

 22 

TOTAL DE CURSOS POR GESTOR 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

• Inscritos   5785 29 

• Participantes   4687 30 
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• Porcentaje asistencia     81% 1 

Área de Investigación 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Cursos del Área Cultural y Recreativa 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Espectáculos Artísticos   21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Actividades Sociales y Culturales 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

RecreArte en Familia 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Resumen 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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El M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, solicita permiso a la Junta Directiva para 1 

retirarse por motivos, por motivos personales. 2 

 Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 3 

ACUERDO 02: 4 

Autorizar al M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero, a retirarse de la sesión por 5 

motivos personales; por lo tanto procede el pago de dieta./  Aprobado por seis 6 

votos./  Comunicar al M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, Tesorero y a la Unidad de 7 

Secretaría./ 8 

Área deportiva 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

TOTAL 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

TOTAL: 5.520 PARTICIPANTES 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

TOTALES:  9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Se agregan: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Otras actividades académicas 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

El M.Sc. José Pablo Porras Calvo, Prosecretario, consulta a la M.Sc. Calvo Arias, si 26 

considera necesario que existan dos Investigadores en dos departamentos distintos. 27 

La M.Sc. Calvo Arias, responde que no. 28 

El señor Prosecretario, le parece que parte de lo que el Departamento de Desarrollo 29 

Profesional y Personal, por un asunto presupuestario, podría estar utilizando para realizar 30 
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más investigaciones.  Insta a los presentes a analizar la respuesta dada por la M.Sc. Calvo 1 

Arias, ya que en ocasiones por situaciones particulares se toman decisiones. 2 

Externa que cuando se presentó el plan de trabajo para su aprobación consideró que el 3 

mismo era muy ambicioso ya que incluía simposios y otras cosas actividades, siendo que 4 

gran parte de los objetivos se cumplieron. 5 

Considera que la mayoría de las personas que se ven beneficiadas por las acciones que 6 

realiza el Gestor Deportivo, siempre son las mismas, el equipo de futbol, voleibol, etc; pero 7 

siempre son las mismas; por lo que al analizarlo se tiene una persona para que coordine 8 

los equipos deportivos del Colegio que existen, ya que al día de hoy no ha visto propuesta 9 

nueva. 10 

Le extraña mucho como la Gestora de Cultura y Recreación debe coordinar RecreArte sola 11 

y no exista un apoyo del Gestor Deportivo para realizar actividades, lo considera ilógico ya 12 

que deberían de trabajar RecreArte en conjunto. 13 

La M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I, solicita permiso a la Junta Directiva para retirarse 14 

por motivos, por motivos de salud. 15 

 Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 03: 17 

Autorizar a la M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I, a retirarse de la sesión por 18 

motivos de salud, por lo tanto procede el pago de dieta./   Aprobado por cinco 19 

votos./  Comunicar a la M.Sc. Gissell Herrera Jara, Vocal I y a la Unidad de 20 

Secretaría./ 21 

El señor Prosecretario considera lamentable tener una persona en la corporación, que haya 22 

que decirle que hay que hacer. 23 

Externa que le tiene extrañado que aún no se ha inaugurado la cancha de futbol sala y 24 

pregunta que hace el Sr. Manuel Enrique Salas Zárate en el Colegio, sugiere a la M.Sc. 25 

Calvo Arias, presente documentado el despido de este colaborador, vía dictamen ya que 26 

como Jefatura la ha puesto en grandes aprietos. 27 

La Licda. Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta, agradece a la M.Sc. Calvo Arias, la 28 

presentación realizada, quien sale de la sala al ser las 9:30 p.m., previo agradecer a la 29 

Junta Directiva la atención brindada. 30 
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Conocidos los informes presentados por las Jefaturas del Colegio, la Junta Directiva 1 

acuerda:  2 

ACUERDO 04: 3 

Dar por recibido el informe de labores de la Fiscalía, correspondiente al periodo 4 

que comprende del mes de mayo a octubre 2015, realizado por la Licda. Bertalía 5 

Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía./  Aprobado por nueve votos./  Comunicar a la 6 

Dirección Ejecutiva y a la Licda. Bertalía Ramírez Chaves, Jefa de Fiscalía./ 7 

ACUERDO 05: 8 

Dar por recibido el informe de labores del Departamento Administrativo, 9 

correspondiente al periodo que comprende del mes de mayo a octubre 2015, 10 

realizado por la Licda. Viviana Alvarado Arias, Jefa del Departamento 11 

Administrativo./  Aprobado por cinco votos./  Comunicar a la Dirección 12 

Ejecutiva y a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Jefa del Departamento 13 

Administrativo./ 14 

ACUERDO 06: 15 

Dar por recibido el informe de labores del Departamento de Recursos Humanos, 16 

correspondiente al periodo que comprende del mes de mayo a octubre 2015, 17 

realizado por la Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos 18 

Humanos./  Aprobado por cinco votos./  Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a 19 

la Licda. Rosibel Arce Ávila, Jefa del Departamento de Recursos Humanos./ 20 

ACUERDO 07: 21 

Dar por recibido el informe de labores del Departamento de Desarrollo 22 

Profesional y Personal, correspondiente al periodo que comprende del mes de 23 

mayo a octubre 2015, realizado por la M.Sc. Eida Calvo Arias, Jefa del 24 

Departamento de Desarrollo Profesional y Personal./  Aprobado por cinco 25 

votos./  Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a la M.Sc. Eida Calvo Arias, Jefa del 26 

Departamento de Desarrollo Profesional y Personal./ 27 

Nota: Los siguientes puntos no fueron vistos ya que la sesión se levanta a las 9:34 p.m.; según el 28 

punto 11 de la política POL-JD13 “Sesiones de Junta Directiva” aprobada en sesión 089-2013 del 29 

10 de octubre de 2013.  Se deben reprogramar para una próxima sesión.    (Anexo 06). 30 
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2.5 Infraestructura.    1 

2.6 Asesoría Legal.    2 

ARTÍCULO TERCERO:  Asuntos Varios. 3 

3.1 Tesorería. 4 

3.1.1 Solicitud de permiso. 5 

 Este punto se conoció y resolvió según acuerdo 02 de esta acta. 6 

3.2 Vocalía II. 7 

3.2.1 Solicitud de permiso. 8 

 El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, solicita permiso a los miembros de Junta 9 

 Directiva para ausentarse en la sesión del jueves 10 de diciembre de 2015, por  motivos 10 

 personales. 11 

 Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 12 

ACUERDO 08: 13 

Otorgar al Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, para ausentarse a la 14 

sesión del jueves 10 de diciembre de 2015./  Aprobado por cuatro votos./  15 

Comunicar al Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II y a la Unidad de 16 

Secretaría./ 17 

El Bach. Carlos Barrantes Chavarría, Vocal II, se inhibe de la votación por ser el interesado. 18 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA  SESION A LAS 19 

VEINTIUN HORAS CON TREINTA Y OCHO MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 20 

 21 

 22 

 23 

Alexandra Grant Daniels    Jimmy Güell Delgado 24 

Vicepresidenta                        Secretario 25 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 26 


